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一对一帮扶近千户困难家庭

疫情虽然让上海经历了一场寒冬，
但大家心中那颗做慈善、正能量的心却
将这份有温度的爱一直传承了下去。

3月底时，生活被突如其来的疫情按下暂停键，当下心里最惦

记的便是外公和外婆。外公去年

12月出了车祸导致腰椎骨折，自此

便开始瘫在床上进行休养康复，同

时需要护工的照顾。疫情使得父

亲母亲和我都没办法去照看，内心

焦急万分，所幸二老所在村委给予

及时的关心以及充分的物资供

应。恰巧此时，我们明羲慈善专项

基金内部召开紧急的线上会议，宗

旨是帮助保供一线医护人员的家

庭、特困家庭及孤老家庭。深有感

触的我立即表示同意，在短短几分

钟内，基金管委会的7名成员便达

成了一致：一定要帮，要有效率地

帮，要帮得有效果，切切实实落实

到每个家庭。自此，联劝明羲发起

的“守护上海、抗疫济困”专项活动

正式启动。

在本次行动中，我负责与医护

家庭、特困家庭及孤老家庭的沟

通。因为我们采取的是一对一保

供模式，所以每份物资是有签名或

照片签收来做对应。我们也对外

开启了招募志愿者活动，很幸运的

是，哪怕经过一定程度的筛选，在

一周后，我们联劝明羲的志愿者数

量也已经达到了30多人。

每名新加入的志愿者宛如强

心剂般鼓舞着我们，因为大家都热

爱着上海这座城市，无论有没有血

缘关系，都在无形中做到了“老吾

老以及人之老，幼吾幼以及人之

幼”。其中有件让我印象特别深刻

的事，就是一位叫子棋的志愿者，

每天细心地和我对接受助家庭的
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为社区居民当好“保供专员”
我还记得，第一场线上会议从下午3点一直开到晚上9点。

后来才知道，我们设计的物资保障体系就是标准的社区团购。
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防疫需要，上海大学自3月2

日起临时封控管理。广大

校友、热心人士及爱心企业捐赠各

类物资，帮助在校近4万名师生。

我所在的对外联络处是学校对接

社会捐赠的部门，我们尽力做好服

务，及时、完整地传递每一份捐

赠。3月我回到小区后，就地转为

社区志愿者，并成为志愿者团队的

主要负责人之一。

4月5日清早，我接到社区书

记的电话，他希望我挑起小区物资

保供的担子，对接好政府的保供渠

道，全力保障居民的基本生活物资

需求。电话里，我一口答应，向书

记拍胸脯保证会完成任务。但挂

了电话，我心里是没有底的，毕竟

从来没有做过这样的工作，而且面

对的又是2500多名因疫情居家的

居民。梳理好思路后，我在志愿者

群里发起了讨论，很快得到了大家

的积极响应和参与，一支有采购、

管理、财务等专业经验的志愿者队

伍“成团”，一共10人，负责物资保

障。我还记得，第一场线上会议从

下午3点一直开到晚上9点，明确

了“做什么”“怎么做”。当天晚上，

就把原“居民微信群”升级成两个

500人的“居民保供群”，确保每户

至少有一人在群里，通过微信群收

集需求、分配物资，再安排志愿者

在群里及时转发保供企业的购物

信息。同时，我们保障小组还积极

与保供企业联系，以社区为单位集

中采购蔬菜、猪肉和牛奶，然后零

差价分配给有需要的居民。后来

我才知道，我们设计的物资保障体
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